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伊川新闻

本报讯 一笔好字，受益一生。书法是中华民
族的传统文化精髓之一，好的硬笔书法，能给人留
下深刻的印象。

近年，伊川县硬笔书法协会采用“走出去学
习、请专家讲座、进基层培训、搞年度大赛”的
形式培育新秀、选拔高手，已发展中国硬协会员
26 名、河南省硬协会员 39 名、伊川县硬协会员
129 名，伊川县硬协会员的数量居全省 108 个县
级硬协第一位。在伊川县硬协的影响和带动
下，该县形成了浓厚的硬笔书法学习氛围。特
别是中小学生的家长对孩子的书写尤为重视，
认为一笔好字能给孩子的学业及以后的工作带
来好的影响。

今年以来，近30名硬坛高手在伊川县硬协的
选拔、推荐下加入省、国家硬协。继张建刚、时向
伟、白玉昌、郎正钦等10人加入中国硬笔书法协
会之后，近日，申进超、钟杰、张继红、白义政等10
人又成为河南省硬笔书法协会会员。

今年，伊川县硬协再次被评为全国先进单
位，县硬协主席苗泓水被评为硬笔书法先进工
作者。 （范旭）

伊川县营造
硬笔书法学习浓厚氛围

一笔好字 受益一生

“这次做子宫肌瘤手术，俺没花一分钱。”今年
58岁的伊川县半坡乡鲁沟村村民李花枝告诉邻
居们，“手术治好了俺的病，以后也不再愁了，感谢
县慈善医院为我们办了一件大善事。”

李花枝是“献爱心”妇科子宫手术病免费检
查、手术项目的受益者之一。截至目前，该医院共
为1800余名群众进行了免费体检，被查出妇科病
的128名患者已全部得到救助。

为了提高广大妇女特别是贫困家庭妇女的
健康水平，2013 年 7 月以来，伊川县慈善医院与
中华慈善（焦作）医院、伊川县慈善会合作开展
了“献爱心”妇科子宫手术病免费检查、手术项
目。妇科病免费检查费用由中华慈善（焦作）医
院负担，妇科病手术费用由伊川县慈善医院与伊
川县慈善会承担。

活动开展以来，该县妇女纷纷打电话咨询、
预约报名，医院按照报名情况分乡镇有序开展
体检。 （董云兰 陈军）

慈善医院献爱心
免费医治妇科病

沿着豫港大道直行，宽敞的道路两旁
种植着成排的树木，由西向东，洛阳龙鼎铝
业有限公司、洛阳豫港龙泉铝业有限公司、
河南龙泉金亨电力有限公司、产业集聚区
展示中心等项目基地依次呈现。在伊川县
产业集聚区内，到处是轰鸣的机器和矗立
的钢架，一派繁忙景象。近年，伊川县把产
业集聚区和重大项目建设作为战危机、保
增长的主要抓手，通过开放招商、优化环
境等措施，统筹兼顾，实现了产业集聚区和
项目建设的重大突破，推动了县域经济平
稳较快发展。

■开放招商促发展

伊川县围绕主导产业，继续采用亲情
招商、高位招商、产业链招商、以商招商、驻
地招商等多种形式开展招商活动，实施“一
企一策”、“保姆式”服务等一系列优惠政策
及服务措施，保证招商项目招得来、留得
住、建设好、发展好。

今年以来，伊川县产业集聚区采取灵
活招商举措，上半年落地项目2个，总投资
30亿元，实际到位资金5.5亿元，分别为投
资20亿元的河南天成信隆光电触摸显示
器件项目、投资10亿元的广东心里程平板
电脑及河南总部项目；签约项目4个，总投
资66亿元，分别是深圳市博商汇科技有限
公司博商河南产业园项目、投资10亿元的
中国企业大学暨软件产业园项目、投资16
亿元的丰拓铝业20万吨铝板带项目、深圳
基伍智慧港投资有限公司基伍创新生产基
地项目；在谈项目5个，总投资31亿元，主
要有投资10亿元的河南海格尔高温材料
项目、投资4亿元的杭州威利广科技有限
公司项目、投资3亿元上海天夏资产管理
有限公司安安电动车项目等。

■“一区两园”铸产业

伊川县产业集聚区规划面积15.87平
方公里，空间规划为“一区两园”。东园位
于水寨镇和白沙镇，规划面积13.4平方公
里，主导产业为铝精深加工和新能源产业；
西园位于城关镇，规划面积 2.47 平方公
里，主导产业为商贸、物流及高新技术产
业。2009年正式建区以来，该集聚区按照

“四集一转”的总要求，坚持科学发展，积极
实施开放带动战略，不断丰富铝精深加工
产业链条，着力培育电子信息等新兴战略
性产业，先后获得“全省新型工业化铝深加
工产业示范基地”“河南省循环经济试点单
位”“河南省最具法制投资环境产业集聚
区”“全省十快产业集聚区”等荣誉。

目前，区内累计进驻企业65家，规模
以上企业15家，其中主导
产业集群企业13家，建成
区面积达6.86平方公里，
就 业 人 员 16265 人 。
2012年，区内实现规模以
上企业营业收入 220 亿

元，实现税收3.2亿元，完成固定资产投资
103亿元；今年上半年，规模以上企业实现
营业收入 105 亿元，完成固定资产投资
56.14亿元，国税、地税收入完成1.8亿元。

伊川县按照产业集聚、产城互动、统筹
规划、有序开发、高标准建设的原则，结合
本地实际，规划沿伊河生态景观带，东园规
划建设铝精深加工、新能源产业等园区；西
园规划建设商贸、高新技术、文化创意、职
业培训、综合服务及配套生活等园区，为伊
川的经济社会发展提供有力支撑。

■完善设施保项目

自2009年以来，集聚区共实施基础设
施及公共服务平台建设项目53个，总投资
83.6亿元；今年以来，共实施千万元以上基
础设施和公共服务平台建设项目10个，总
投资9.65亿元，完成投资6.7亿元。截至目
前，区内累计建成道路120余公里、供水管
网150余公里、污水管网113余公里、供气
管网7公里；建成220KV变电站1座、动漫
创意学院1所、大气监测站1座、综合服务
中心1座、净水厂1座，建成用于租赁的标

准 化 厂 房 20 万 平 方 米 ；污 水 处 理 厂 、
110KV变电站、集聚区医院及四期路网、三
期标准化厂房正在建设之中。

自2009年以来，集聚区共实施亿元以
上项目 32 个，总投资 320 亿元，已完成投
资230亿元；今年以来，共实施亿元以上产
业项目19个，完成固定资产投资29.02亿
元，累计完成投资136.95亿元。

目前，集聚区内已正式投产的主要项
目有：投资 53 亿元的 2×600MW 机组河
南龙泉金亨电力项目、投资40亿元的年产
60万吨铝箔洛阳龙鼎铝业项目、投资29.5
亿元的年产25万吨连铸连轧铝板带箔项
目、投资 2.4 亿元的天津顶津食品公司年
产3000万箱康师傅矿物质水项目等。

正在建设的主要项目有：投资26亿元
的洛阳国际科技创新产业园项目、投资
22.77亿元的深圳世为集团动漫之都产业
园项目、投资 20 亿元的深圳深新隆实业
有限公司光电触摸器件项目、投资 18 亿
元的华中铝业年产 15 万吨高档精密铝
材项目、投资 10 亿元的心里程平板电脑
项目、投资 4.2 亿元的洛阳大生锂电池项
目、投资 3.8 亿元的洛阳亚日集团光伏项
目等。

■优化环境提产业

在优化发展环境方面，伊川按照“有多
好的项目，就有多好的政策，就有多好的环
境”要求，着力改善硬环境，优化软环境。
该县坚持“规划先行、突出特色、建设精品”
的原则，采取“政府主导+市场运作”的模
式，举全县之力，调动一切可以调动的因
素，利用一切可以利用的资源，凡是可以市
场运作的，政府绝不投入，凡是能让企业建
的，一律由企业建设，用这种方式破解了基
础设施建设资金难题。同时，该县进一步
加强产业集聚区干部职工的政治和业务学
习，提升其政治素养和工作水平，打造遵章
守纪、忠于职守、勇于创新、勤政为公的优
秀干部队伍，为产业集聚区的建设和发展
提供组织和纪律保障。 （邵晓静）

伊川县通过开放招商、优化环境等措施，实现产业集聚区
和项目建设的重大突破，推动县域经济发展

统筹兼顾推项目“一区两园”铸产业

位于伊川县产业集聚区东园内的洛阳龙鼎铝业有限公司生产车间 周中强 摄

【本期话题】

为人热情豪爽、做事雷厉风行，这是
吉利区大庆路办事处河阳新村社区居民
对居委会主任于娜的真实评价。57 岁的
于娜为居民贴心服务，是社区居民的贴心

“管家”。

做事认真，社区为家
“大娘，您就放心吧，以后遇到什么事

尽管来找我！”记者刚走进河阳新村社区办
事大厅，就听见一个清脆、爽朗的声音。
眼前的于娜很清瘦，笑容满面。经过她耐
心细致的解答，一位 80 多岁的老太太满
意而归。

于娜到社区工作时，居委会刚成立，一
切都是空白。万事开头难，为了建立居民
情况数据库，了解居民基本情况，她挨家挨
户上门登记造册。

从此，居委会就成了她的第二个家。
白天居委会事情多，忙得抽不开身，她就利
用休息时间，起早贪黑地进行登记。

每次出门，她都夹个黄布包，手拿登记
册，戴着老花镜。走在路上遇到居民，她先
问登记没有，如果没有就赶紧当场填表；走
到居民楼下，她仰起脸先看谁家有灯光，一
见有光就赶忙上楼登记。有的居民起初不
理解，不配合也不开门，她就在门口一直耐
心等着，直到登记完为止。从楼上下来，她
趁着楼道内的灯光先为登记好的划
个钩，再寻找下一户。

两个月，于娜走访了 2000 多
户居民，社区户籍、人口基础信息采
集卡终于建立了。她说：“只有掌握
了社区居民的第一手资料，才能更
好地为居民服务，比如谁家水管漏

了、液化气泄漏了，都可以第一时间通知到
本人。”

居民的贴心“管家”
2003年正值“非典”时期，社区从外地

回来的居民，按照上级要求要一日三次测
体温、填表格，但大家怕传染，谁都不愿接
这个差事。

于娜主动站出来，为他们量体温，到家
里帮助他们安排生活。在一次执行排查任
务时，她不慎从楼梯上摔了下来，右腿膝盖
骨摔裂了。她把办公场所转移到家里，电
话联系各家各户，照常开展工作。等腿稍
微好一些，她就拄着双拐出现在排查点、社
区各角落。最终，社区圆满完成了防“非
典”攻坚战。

前段时间的一个雨夜，睡梦中的于娜
被电话惊醒，原来，一对年轻夫妻闹矛盾正
在吵架。于娜冒雨赶到他们家时，屋里一
片狼藉，两口子都很激动。调解过程中，俩
人又发生口角，男方抓起烟灰缸向女方扔
去，结果误砸了于娜的右手，她的手一下子
肿了起来。于娜不顾伤痛，继续劝说协调，
直到第二天早上6点多，双方承认错误后
又和好如初。

这样的事情还有很多，有时候于娜正
在吃饭，听说有居民发生矛盾，她立马放下
碗筷就跑去调解。用她自己的话说：“如果
不调解好，我也难受。人家一家子过好了，
我比人家还高兴。”

她还是一名义务投递员。没有详细地
址的信件和包裹经常送到她的办公室，她
就一栋栋楼、一户户仔细找，亲自把信件、
包裹送到居民家里。社区一位离休老干部
因身体有病，不方便到离社区较远的订报
点取报纸，于娜就义务充当了送报员，一送
就是5年多。

在于娜的努力下，河阳新村社区先
后获得“全国体育先进社区”“河南省物
业示范小区”“洛阳市青年文明社区”等
多项荣誉。

本报记者 王晓丹 通讯员 刘蕊 文/图

于娜：社区居民的贴心“管家”都说鱼儿离不开水，今年我市遭遇严重干旱，会不会影响
我市渔业生产与水产供应？针对市民疑问，记者求证得知——

干旱无碍渔与鱼
今年夏秋连续大旱给我市

造成了严重影响，河流流量减
小，众多水库、池塘水位大幅度
下降甚至干涸……那么，赖水
生存的鱼类是否受到影响？严
重干旱是否影响我市渔业生
产？市场鱼类供应会否不足？
记者就这些问题进行求证。

市渔政站相关负责人介绍，今年
遭遇大旱，全市水库水位普遍下降，水
库养殖确实受到一定影响。

以陆浑水库为例，由于干旱，与
去年同期相比，水库的水位下降了近
6 米。嵩县水产移民管理局工作人
员说，从去年同期的 315.3 米到现在
的 309.5 米，水位下降导致陆浑水库
的水面面积减少了 1 万多亩。陆浑
水库渔业养殖的主要品种是银鱼和
花白鲢。因为上游来水量少，水库中
的水营养不足，受环境影响较大的银
鱼今年产量比往年少三成左右；花白
鲢的生长也受到一定影响，但在总产
量上体现不大。总体来说，受干旱影
响，陆浑水库今年鱼类产量将减少60
吨以上。

对于我市鱼类养殖产业而言，今年大旱带
来的影响并不算大。该负责人介绍，我市渔业
资源丰富，可渔面积在70万亩以上，全年鱼类
产量3.86万吨。其中，通过鱼塘养殖的鱼类产
品占总产量的绝大部分，而水库养殖的鱼类产
品所占比重有限。

我市鱼塘普遍配有自备井，在今年干旱的
情况下，基本可保证正常生产，鱼类产品产量变

化不大。该负责人说，这种养殖方式可根据市
场需求调整上市时间，保证全年供应。因此，水
库养殖所受的干旱影响对我市整个渔业来说微
乎其微。

景华路某超市生鲜区一名导购员告诉记者，
受今年干旱影响，鱼价在9月时曾出现上涨波
动，但大部分品种上涨幅度不大，且不久后便恢
复正常，目前鱼类产品供应价格较稳定。

目前，我市鱼类产品市场基本保证货源充
足、价格稳定，对市民生活没有明显影响。该
负责人表示，这是由我市鱼类产品市场的货
源结构决定的。

在我市目前市场供应的鱼类产品中，本
地货源和外地货源几乎各占“半壁江山”。在
本地货源中水库养殖产品不足 10%，其余主
要是来自孟津县、新安县、洛龙区等地的鱼塘
养殖产品；外地货源则来自湖北、湖南、安徽、
广东等地。

“本地与外地鱼类产品是不断流动的，可以
说是有进有出，品种变换。”该负责人说，我市水
库养殖的鱼类产品以外调为主，比如陆浑水库
的银鱼就基本是用来出口的，而本地市场丰富
的供应品种，则是靠大量外地货源来补充的。
目前，我市水产市场的大市场流通调动机制已
较成熟，除了在品种上丰富百姓餐桌，本地鱼类
产量的小幅波动也可通过外省的进货量来及时
调整。
本报首席记者 石蕴璞 实习生 刘泽菲 文/图

话题一
水库养殖受到一定影响

话题二 大旱对渔业生产影响不大

话题三 鱼类产品货源充足、价格稳定

市民在超市内选购生鲜鱼类产品

于娜（左）在和居民聊天


